

Hoy se ha celebrado en la Academia de Intendencia—y mañana tendrá lugar en el regimiento de Defensa Química de guarnición en esta Plaza— el siempre solemne y emocionante acto de la Jura de la Bandera por los nuevos reclutas incorporados a los referidos centros, del reemplazo de 1942, que por este juramento que prestan ante el altar de la Patria pasan a ser soldados dispuestos a defenderla hasta el extremo de dar por España su vida y su sangre.

Vibraba esta mañana la voz potente del teniente coronel director accidental de la Academia de Intendencia, dirigiéndose a los nuevos soldados y advirtiéndoles las obligaciones que con su juramento contraían. Fué su arenga un canto de amor a la Patria por la que los militares se sacrifican en todo momento y a la que recientemente salvaron del más terrible cataclismo que la haya podido amenazar. Porque si es verdad que el pueblo entero español siente en lo más profundo de su ser este sentimiento de amor patrio, que le impulsa a las más grandes y heroicas gestas que la Historia Universal consigna en sus páginas, no es menos cierto que sin la dirección de sabios y prudentes jefes, y de la acción directora de los oficiales que en centros docentes militares, como éste que Avila tiene el honor de albergar, se forman, no ostentaría la Bandera española laureles que la aureolan de gloria, alcanzando con esos laureles la admiración de los pueblos y naciones triunfadoras del mundo; haciendo proferir a los grandes caudillos militares frases de alabanza que el señor Ruiz de Toledo recordaba a los nuevos soldados al darles el parabién de bienvenida al glorioso Ejército de que forman parte ya.

«Vais a formar en las filas del glorioso Ejército español, decía el señor Ruiz de Toledo a los nuevos soldados; vais a ser compañeros de aquellos valientes que en la División Azul defendieron el honor de España en el frente Oriental y a quienes el Führer ha dicho: Vuestro valor y lealtad no han sido superados por la misma muerte».

Soldados del Ejército nacional, compañeros de aquellos de quienes el Duce italiano hacía el gran elogio dirigiéndose a los legionarios que vinieron a nuestra Cruzada: «para igualaros a ellos tendréis que ser héroes». Estos son sin duda los nuevos soldados que hoy han prestado su juramento de lealtad a la Patria en la Academia de Intendencia y mañana le prestarán en el Cuartel del Regimiento de Defensa Química. Estos son los nuevos soldados que en sus hogares, del pecho de sus madres recibieron con las normas del santo temor de Dios, la ley de independencia de España, mantenida por nuestros antepasados y a la que todos los españoles en nuestro interior juramos ser fieles.

Esta es la razón de que profundamente nos conmueven los desfiles militares, las marchas y músicas de guerra, y nos entusiasman los colores de la enseña nacional. Es que el pueblo español sabe formar un Ejército de unidad indestructible en los momentos culminantes de la Historia, alrededor de los jefes militares que se consagraron a la profesión de la milicia permanente.

Nuevo Obispo de Tonkin

Es un misionero dominico español. Tomó el hábito de la Orden de Predicadores en Avila, el 1.º de agosto de 1923 y en el Colegio de Santo Tomás hizo sus estudios de Filosofía

Ha sido designado por la Santa Sede obispo-vicario apostólico de Thai-Binh (Tonkin) el reverendo padre fray Santos Ubierna García, natural de Huérmeces (Burgos), donde nació el día 1 de noviembre de 1907.

Como por las difíciles circunstancias actuales no se le han podido enviar al nuevo prelado las bulas pontificias, se le ha comunicado por el Sumo Pontífice la autorización para que pueda ser consagrado sin ellas.

El padre Ubierna es un virtuoso religioso bien formado en todos los órdenes para desempeñar la alta dignidad con que le ha honrado el Romano Pontífice. A los doce años ingresó en la Escuela Apostólica que los Padres Dominicos de la provincia del Santísimo Rosario de Filipinas tienen en la Mejorada-Omedo (Valladolid). Terminadas las Humanidades fué a Santo Tomás de Avila, donde tomó el hábito de dominico el 1 de agosto de 1923, haciendo su profesión el 3 del mismo mes del año siguiente. En Avila cursó con gran aprovechamiento los estudios de Filosofía, marchando el año 1928 a América del Norte, donde la provincia del Santísimo Rosario de Filipinas tenía sus estudios mayores de Sagrada Teología, Biblia y Cánones. Para perfeccionarse en lenguas, y vista su capacidad, piedad y entusiasmo por las Misiones, le enviaron sus superiores los últimos años de su carrera al Canadá, donde terminó sus estudios con gran brillantez, adquiriendo el doctorado de la Orden. Lleno de fe en las Misiones, fué enviado a la celebre Misión del Tonkin, al Seminario regional, donde con verdadero empeño enseñaba a los indígenas preparando a los futuros misioneros.

En dicho Seminario estaba de vicerrector, al recibir el nuevo nombramiento, donde explicaba Filosofía y Teología. El padre Ubierna organizó además la biblioteca de dicho Seminario.

El nuevo obispo va a suceder al

ALEMANIA E ITALIA

no consideran a EGIPTO como enemigo

BERLIN.—Los Gobiernos alemán e italiano han publicado una declaración conjunta ahora que las tropas del Eje avanzan triunfantes por tierras egipcias haciendo constar que las potencias del Eje respetarán la independencia y soberanía de Egipto, país que no consideran como enemigo, sino del que se pretende arrojar a Inglaterra.—EFE.

Detenidos por tráfico de moneda

MADRID.—Por funcionarios de la Policía afectos al Instituto de Moneda se ha realizado un servicio en Barcelona y en San Sebastián relacionado con el tráfico ilegal de divisas y como consecuencia del cual han sido detenidos Antonio Tousa Moral, Juan García Mombó y José Sallent Martí, estos en Barcelona, y Gaspar Lecumberri en San Sebastián. Estaban complicados en una operación de compra y venta de dólares por un total de 2.292 y 14 onzas de oro. Lo intervenido y los detenidos han quedado a disposición del juez que entiende en delitos monetarios.—(Cifra).

La esposa de S. E. el Jefe del Estado visita el Pazo de Meirás

LA CORUÑA.—La esposa de Su Excelencia el jefe del Estado, doña Carmen Polo de Franco, ha llegado al Pazo de Meirás, acompañada de su hermana doña Isabel Polo de Quezada. Fué saludada por las autoridades locales y jerarquías del Movimiento. Más tarde fué cumplimentada por las esposas del capitán general y del gobernador civil, así como por la jefe provincial de la Sección Femenina. Permanecerá unos días en el Pazo y seguidamente regresará a Madrid.—(Cifra).

Excmo. Sr. R. P. Juan Casado (que en paz descanse), muerto recientemente llenó de méritos por su apostólica labor misionera.

HABLA MR. CHURCHIL EN LA CAMARA DE LOS COMUNES

475 diputados votan a favor del Gobierno y 25 en contra

LONDRES.—El «premier» británico comenzó declarando que las instituciones parlamentarias inglesas acaban de dar un ejemplo —con motivo de este debate— de una libertad ilimitada en tiempos de guerra. Añadió que se había hecho todo lo posible para debilitar la confianza en el Gobierno. Se pretendió que los obreros perdiesen la fe en las armas que construyen y se quiso presentar al Gabinete como una agrupación de vagos.

«Difícilmente —siguió diciendo el primer ministro— puedo fijar mi pensamiento en este debate. La más grandiosa y crítica de las batallas se desarrolla actualmente en Egipto, y, en cualquier momento, podemos recibir noticias de la más grave importancia. Los desgraciados acontecimientos militares de los últimos quince días en Cirenática y Egipto han transformado completamente la situación, no solamente en este teatro de la guerra, sino a través del Mediterráneo.

«Hemos perdido más de 50.000 hombres.—La caída de Tobruk en un sólo día fué completamente inesperada»

Hemos perdido más de 50.000 hombres, cogidos prisioneros en su mayor parte, y grandes cantidades de material, y cayeron en poder del adversario importantes reservas. La caída de Tobruk en un solo día fué completamente inesperada para la Cámara, para el público y para el Gabinete de Guerra, igualmente para el Estado Mayor y el Alto Mando del Oriente Medio.

Las conversaciones con Roosevelt se refirieron a los movimientos de tropas, navios y aviones y a las medidas para combatir las pérdidas en el mar y el tonelaje hundido. Casi todo lo que acordé con Roosevelt es secreto. Nunca dos naciones de habla inglesa estuvieron tan estrechamente unidas y nunca deseos tan sinceros y resolución tan ardiente coexistieron para correr todos los riesgos y sacrificios a fin de llevar esta guerra a una conclusión victoriosa. Estados Unidos construye este año cuatro veces más tonelaje nuevo que nosotros, y construirá diez veces más en el año 1943.»

Para disminuir la pérdida de tonelaje

Churchill ha manifestado que durante su estancia en los Estados Unidos ha estudiado con el presidente Roosevelt y sus consejeros militares la adopción de importantes medidas destinadas a disminuir las pérdidas de buques mercantes anglosajones por la acción de los sumergibles del Eje, medidas que han sido puestas en práctica junto con la colaboración de los trabajos en los astilleros de las potencias aliadas para «lograr disponer un crecimiento sustancial de tonelaje antes de fines de 1943».

La resistencia de Malta

Se refiere seguidamente a su «dificultad para lograr defender al Gobierno contra los diversos ataques de que ha sido objeto en los últimos días, ataques referentes principalmente a la calidad del material de las tropas inglesas y a los preparativos realizados. Y lo más lamentable de esta batalla —se refiere a la de Egipto— es el hecho de que nuestras tropas hayan sido derrotadas cuando se encontraban en condiciones que hacían esperar razonablemente una victoria inglesa.

El «premier» británico alaba seguidamente el espíritu militar de los defensores y población civil de la isla de Malta, «ya que no ha habido caso alguno en esta guerra en que un punto haya podido ser defendido cuando para su protección los aviones no contaban más que con dos o tres terrenos de aterrizaje, constantemente sometidos a la acción del enemigo. (Aplausos). Momentos ha habido en que, por la acción de las fuerzas aéreas del Eje, superiores en número en aquel sector, el número de cazas británicos de Malta se encontró reducido a doce aparatos. Sin embargo, sus baterías de costa y el valor de sus defensores han permitido al pabellón británico seguir ondeando en el islote. (Prolongados aplausos).

Pero ahora, una ola inabarcable de Spitfires llega a Malta, labor en la que la Marina Real se ve ayudada por el portaaviones norteamericano «Wasp», cuya contribución ha sido inestimable. Malta ha sufrido bombardeos prodigiosos por su intensidad y continuidad, pero hoy, la flota alemana que la atacaba se ha visto debilitada por la necesidad de llevar aparatos a Rusia para la retardada ofensiva contra el ejército rojo. Ya Malta ha salido triunfante de su terrible prueba. Pero los aparatos que fueron preciosos para asegurar últimamente su defensa no pueden ser empleados en la gran batalla que en estos momentos se libra en África, y, por otra parte, llegaron demasiado tarde para impedir que demasiadas cosas pudieran atravesar el Mediterráneo de Italia a Tripolitania.

«Teníamos superioridad en tanques. Se nos adelantó el enemigo. Fracasamos con pérdidas en artillería muy considerables»

El primer ministro inglés se refiere a continuación al desarrollo de los combates en la Marmárica y declara que las fuerzas rivales contaban cada una con unos cien mil hombres, siendo los contingentes alemanes superiores a los cincuenta mil soldados de diferentes Armas. «Teníamos superioridad en tanques —añade— en proporción de siete a cinco, aproximadamente, y en Artillería, de ocho piezas contra cinco, comprendiendo varios grupos artilleros de Howitzer, que disparan proyectiles de 25 kilos a 20 kilómetros de distancia. Inglaterra ha gozado durante toda la batalla, y hoy goza aún, de neta superioridad aérea. Nuestra ofensiva podía haber comenzado a primeros de junio, pero se nos adelantó el enemigo. Cuando comprobamos que el enemigo se disponía a empezar las operaciones, decidimos esperar en nuestras posiciones fortificadas y lanzarnos a un contraataque haciendo uso del máximo posible de fuerzas. Tal era la situación el día 26 de mayo cuando Rommel comenzaba su ofensiva.

Por ahora me es imposible dar cuenta exacta de la marcha de las operaciones, y todo lo que pudiera decir sería más fantástico que verosímil. Sin embargo puedo permitirme esumar que Rommel había contado con apoderarse de Tobruk en los primeros días de ofensiva, planes debatidos por nuestra resistencia, si bien se agarró con tenacidad a las brechas abiertas en nuestras líneas con tal eficacia que todos los golpes que le asestamos resultaron baldos. El 4 de julio realizamos una tentativa de acortamiento de las fuerzas germano-italianas, pero fracasamos, con pérdidas en artillería muy considerables. La batalla en torno a Bir Hakeim terminó, en consecuencia, con la retirada de nuestra guarnición, que había sufrido considerable número de bajas. No podría decir si fue posible hacer algo más de lo que se hizo, pero lo cierto es que Rommel continuó sus operaciones al día siguiente sin dar muestras de cansancio.

«De trescientos tanques nos quedaban como máximo setenta»

El 13 de junio, la batalla había vuelto a igualarse, pero en aquel día se produjo el cambio. Al amanecer disponíamos de unos 300 tanques, y al anochecer nos quedaban unos 70, pérdida que no correspondía a las bajas sufridas por el enemigo. No sé aún que es lo que pudo pasar en la batalla de aquel día. No quiero más que dar a conocer los hechos tal y como fueron para que el Parlamento decida si tales acontecimientos han sido provocados por la di-

rección central de las operaciones británicas o por uno de esos azares terribles imprevisibles en las batallas. De este momento en adelante nuestra desproporción en material blindado con Rommel fué decisiva, y nuestras fuerzas se vieron obligadas a abandonar El Gazala, iligándose al acuerdo de resistir en Tobruk, Sollum, Capuzzo y Haifa.»

«Todo se comprometió en un solo momento». El gada de considerables refuerzos

Todo hacía esperar que aquí Rommel se detendría una quincena que sería aprovechada por nuestras fuerzas, pero al quinto día las formaciones alemanas se lanzaron nuevamente al ataque. El día 27 por primera vez desde el 13 de junio, nuestras fuerzas volvían a entablar combate, habiendo sido previamente reforzadas con importantes contingentes. Todo se comprometió en un solo momento. Pero la destrucción de nuestro blindaje por los «panzer» alemanes motivó un nuevo repliegue.

No diré a la Cámara —continuó Churchill— qué refuerzos han llegado a Egipto, ni cuáles están llegando. Si diré que son muy considerables y que no pensamos en modo alguno que la batalla esté ya decidida.

La Cámara aplaude cuando el orador nombra a la división neozelandesa que ació en Africa al mando del general Freyberg, nuevamente herido. Se refiere seguidamente a la necesidad que sintieron los mandos británicos de mandar algunas formaciones de importancia a la India «cuando la colonia parecía estar amenazada de una invasión rápida. No hemos descuidado por eso el armamento del próximo Oriente, y en dos años han salido de Inglaterra y Estados Unidos con tal fin más de 950.000 hombres, tanques 4.500, 6.000 aviones, casi 5.000 cañones y 50.000 ametralladoras y más de 100.000 vehículos mecánicos».

«Hemos enviado 4.500 tanques al valle del Nilo y más de 2.000 a Rusia»

Por consiguiente, y refiriéndome en concreto a la dirección central y general de la guerra, puedo afirmar que no hemos desmayado. Inglaterra ha tenido que luchar, para rechazar al enemigo, que se encontraba a sus puertas, miles de vehículos blindados, cuya construcción, al principio, presentaba serias dificultades. Así se cometió el grave error de retrasar la construcción en serie de tanques Matilda y Valentine, que dado después magníficos resultados, siendo el último altamente apreciado en Rusia. Hemos enviado 4.500 tanques a Rusia y más de 2.000 a Rusia, punto éste donde los tanques ingleses son empleados con singular energía contra el blindaje alemán. Sin embargo, el tanque Churchill presentaba grandes defec-

tos (Risar), que, una vez remediados, han permitido obtener grandes enseñanzas.»

Conclusión

Termina su discurso diciendo que la guerra será larga. A pesar de todo, las perspectivas han mejorado. La invasión de Australia no es de temer este año. Auchinleck ejerce el mando en la batalla que se está librando con gran dureza. Cuenta con toda nuestra confianza.

El primer ministro alude directamente a la moción de desconfianza y dice: «El deber de la Cámara es apoyar o cambiar al Gobierno. No puede haber términos medios en tiempos de guerra. Espero que la opinión de la mayoría quedará expresada claramente, no sólo en el escrutinio, sino en las futuras sesiones, y que no se permitirá a las personas menos reueltas usurpar, y casi monopolizar, la digna autoridad de la Cámara de los Comunes. Hay agitación para privarme de las funciones que ejerzo en la dirección general y control de la guerra. Soy vuestro servidor. Tenéis el derecho de despedirme. Lo que no podéis hacer es pedirme que soporte la responsabilidad sin contar con un poder de acción eficaz.»

La moción de desconfianza rechazada

Concluido el discurso, la Cámara rechazó la moción de desconfianza de Wardlaw Milne por 475 votos contra 25.

Antes de que Churchill pronunciase su discurso, el diputado laborista Devan declaró ante la Cámara: «Churchill gana debate tras debate, pero pierde batalla tras batalla. La táctica del primer ministro al intervenir en el debate como último orador le permiten ganar también este debate. Pero las maniobras tácticas del Parlamento no sirven para ganar la guerra.»—EEE.

EL HONORABLE CHURCHILL

con su discurso, nos impide hacer un resumen extenso de la guerra. Haremos constar que las fuerzas alemanas e italianas que luchan en Egipto apoyadas por poderosas formaciones de stukas han forzado la posición de Alamain, rompiendo todo el frente enemigo. En el momento actual el avance de esas fuerzas continúa y se encuentran ya en la región de Cattara, a 80 kilómetros de Alejandría. El inglés o sean los restos del famoso octavo Cuerpo de Ejército y algunas fuerzas ligadas del Oriente Medio son perseguidas por el Eje, quizá dice que Auchinleck se dirige derrotado hacia el delta del Nilo.

El espacio aéreo es dominado por Rommel y Bataan en toda su extensión. Con respecto a Rusia, el parte alemán dice que las operaciones ofensivas en el frente central y meridional del Este han conseguido importantes resultados.

Una nueva expedición de Voluntarios de la DIVISION AZUL, que regresa a España

La componen un millar de combatientes al mando del teniente coronel Alleros

IRUN.—A las cuatro de la madrugada ha llegado a la estación, el tren que conduce a los expedicionarios de la División Azul, al mando del teniente coronel Alleros, y del segundo jefe, comandante Pérez. Integran esta expedición 37 oficiales, 113 suboficiales y 822 soldados.

El convoy va adornado en la parte delantera de la locomotora con la insignia de la División Azul, y rodeándola, banderas nacionales. En los coches ondean enseñas de la Patria y del Movimiento.

(Continúa en cuarta página)

"CARBÓN,"

Importancia político-económica del carbón.--Su distribución geológica.--Su producción en los países más importantes.--La política española del carbón.--La producción nacional.--Nuestras importaciones carboníferas

Son el carbón y el petróleo los dos combustibles básicos para la vida industrial de los pueblos, y por ello tienen categoría de importancia como factores político-económicos en la estructura económica de los diferentes países y en sus progresos industrial y cultural.

El carbón es una sustancia de origen orgánico producida principalmente por las plantas parecidas en formaciones pantanosas que se encuentran en estratos de todos los períodos geológicos, pero con preferencia en el paleozoico y terciario. Los yacimientos carboníferos terciarios (lignitos) pertenecen a las grandes fosas de hundimiento: Alemania central, Bohemia y llanura septentrional de Estados Unidos.

La economía del carbón en la Europa continental viene sufriendo desde hace años una honda transformación a causa de los esfuerzos de Alemania por intensificar su producción, que llegaron a permitirle realizar importantes exportaciones a países europeos, especialmente a Italia, las cuales, en el año 1936, llegaron a verse aumentadas en cuatrocientas mil toneladas. Mientras la posición alemana es cada día más fuerte en el mercado carbonífero, va debilitando la posición inglesa como reflejo de sus desastres bélicos y por las dificultades de orden interno que tiene que vencer, hasta tal punto que en el verano de 1940 la carencia de mercados puso a la producción carbonífera inglesa en la necesidad de reducir temporalmente su rendimiento de extracción, teniendo que buscar los mineros en paro una nueva ocupación. Pero como quiera que las necesidades impuestas por la guerra han ido creciendo de manera extraordinaria, llegaron a encontrarse en la imposibilidad de cubrir las necesidades internas, por lo que al pretender poner en marcha las minas cerradas se encontraron sin personal idóneo. No más tarde de los primeros días del mes de junio, la prensa mundial recogía el «Manchester Guardian» los comentarios referentes al conflicto del carbón, que calificaba como «el más grave trastorno político e industrial que Inglaterra ha conocido desde el comienzo de la guerra. La demanda de carbón supera actualmente en quince millones de toneladas al rendimiento extractivo, y en estas circunstancias los obreros plantean una huelga que paraliza totalmente la producción, para exigir un aumento en los salarios mínimos, fundándose en que los obreros de las industrias de guerra ganan jornales muy superiores a los de ellos, a veces dobles.

Mientras tanto, Alemania, con su perfecta organización económica dentro de la estructuración nacionalsocialista del país, no sólo se ve libre de estos conflictos, sino que puede aumentar considerablemente cada año su producción al mismo tiempo que va organizando la de aquellos países que quedan bajo su mandato, en forma tal, que puede hablarse hoy, sin que ello parezca un eufemismo, de la autosuficiencia carbonífera de la Europa continental, quedando ya resuelta de antemano este importante problema para cuando la guerra termine.

En cuanto a España, es un país ventajosamente dotado en lo que hace relación a la economía carbonífera, correspondiendo sus yacimientos a dos grupos principales: el del Norte, con la cuenca asturiana como centro, que se prolonga por la vertiente Sur de la cordillera cantábrica entrando en las provincias de León y de Palencia; y el del Sur que se extiende por las provincias de Ciudad Real y Córdoba, cuyos principales yacimientos están en Puertollano y Bémez. Existen también los machones pirenaicos que se extienden por Cataluña y hay capas de lignito en Teruel y Santander. Un estudio realizado hace tiempo sobre nuestro potencial carbonífero, fijaba las siguientes cifras, expresadas en millones de toneladas:

Asturias, 2.900.
León y Castilla, 600.
Ciudad Real, 80.
Andalucía, 40.
Teruel, 750.
Varias, 100.

En España se observa un continuo crecimiento en el consumo del carbón, como aumento más acelerado de la producción y una lenta disminución en la importación de carbones extranjeros, que viene señalándose ya desde finales del siglo pasado.

A partir de 1929 es, cuando se acusa más señaladamente la intensificación productora carbonífera en nuestro país, por cuya razón vamos a exponerla detalladamente haciendo figurar las cifras que corresponden a cada una de las clases de este combustible.

Debe hacerse observar el fuerte incremento de nuestra producción carbonífera en relación con el primer cuarto de siglo actual, señalándose un ligero descenso a partir de 1931, con el advenimiento de la República, que va acentuándose en los años siguientes como secuela de la legislación social y el constante desorden político, hasta el año 1935 que

Aldeavieja

Aún no se había apagado el acrecido fervor y delirante entusiasmo del lucido y concurrido novenario de súplicas impetratorias, y la devota y magna procesión que con cariño ferviente, y sentida veneración ofrendó y tributó sin escatimar sacrificios el devoto pueblo de Aldeavieja a su venerada y querida Virgen del Cubillo; cuando nuestro párrafo don Esteban García anunció un Triduo en acción de gracias por haber conseguido el beneficio de la tan necesitada lluvia por mediación de la milagrosa Nuestra Señora del Cubillo, y a su vez según los deseos del Papa, para pedir por la Paz del mundo, tan deseada de todos; el cual se ha celebrado al anochecer durante los días 26, 27 y 28, habiéndose visto muy concurrido y realizado por los armoniosos y preciosos cánticos que cantaron muy bien Fernanda, Pilar, Concha, Isidra y Puri y otras virtuosas señoritas.

El 29, después del ejercicio de la despedida a la Virgen, se llevó y trasladó en correcta y ordenada procesión a la Virgen a su venerado Santuario del Cubillo, habiéndose hecho a la salida del pueblo las tres reverenciadas y acostumbradas vueltas, cantando las jóvenes dichas las tradicionales despedidas durante el largo camino de cuatro kilómetros y medio se rezó y se cantó. A su llegada a la ermita se aclamó con entusiasmo a la Virgen y ante su altar se cantó la Salve por todo el pueblo.

En la magna procesión del día 14 los industriales conocidos por Magdaleno quemaron y tiraron muchos cohetes en honor de la Virgen, cuyos estampidos eran entusiastamente coreados con aclamaciones y vivas a la Virgen del Cubillo.

El corresponsal.

Para 1.ª Comunión RECORDATORIOS ULTIMOS MODELOS

Imprenta Senén Martín

con sus 7.339.971 toneladas parece recuperarse el ritmo anterior. Producida en 1936 la gran revolución política que trastornó nuestra vida económica y dió lugar a la guerra de Liberación, sus consecuencias se reflejan en las cifras de producción que descienden por debajo de la mitad de lo que venía siendo normal. Liberadas ya algunas de nuestras zonas carboníferas y principalmente la asturiana, se nota su beneficioso influjo en la producción de 1938 que ya se valora en 5.863.986 toneladas, y a partir de esta fecha, con la sabia orientación de la política económica nacionalsindicalista y las directrices del Caudillo —que puso su máxima preocupación en el rápido restablecimiento de nuestras producciones características y en la industrialización del país— la producción carbonífera sobrepasa, con mucho, en 1940, las más altas cifras registradas anteriormente, llegando a alcanzar la de 943.971 toneladas que todavía es acrecida en 1941 con 9.623.302 toneladas.

Esta producción, que constituye un «record» en la total española de todos los tiempos, parece va a ser sobrepasada por la de este año 1942 a juzgar por el excedente que ya registra en los dos primeros meses, enero y febrero, con relación a la del año 1941.

Hay ya un hecho evidente, que es el aumento de nuestra producción en más de 250.000 toneladas en los dos meses primeros del año con relación al anterior, y de continuar este ritmo productivo las cifras de nuestra producción de carbón en 1942, se establecen así:

Antracita, 1.255.584 toneladas.
Hulla, 7.716.762.
Lignito, 972.558.
Producción total probable 1942, 9.944.904.

Es la hulla la que caracteriza nuestro consumo, y al igual que en la producción, se acusa en las cifras de la importación esta preponderancia cualesquiera que sean las oscilaciones que registren.—JOTA.

El secreto de los éxitos japoneses

Tanto los profanos como los técnicos han quedado sorprendidos de la eficiencia demostrada ya en esta fase inicial del conflicto en el Pacífico y en el Océano Índico por las fuerzas aeronavales japonesas, y, sobre todo, de la perfecta colaboración entre las unidades de superficie y las del aire, colaboración que habla de una preparación larguísima y llevada a cabo—aun a costa de sacrificios cruentos—en medio de un silencio absoluto.

El almirante Matsunaga ha roto ahora, al menos en parte, la reserva tan admirablemente mantenida hasta hoy por los japoneses, refiriéndose al entrenamiento tenaz seguido durante veinte años por el arma aérea y la marina nipona. Desde la época de la conferencia de Washington, en efecto, en la que Inglaterra y los Estados Unidos se negaron a reconocer a los japoneses la paridad de derechos en el mar, trabaja el Japón en la constitución y adiestramiento de una aviación naval potente y en el perfeccionamiento del arma más reciente y peligrosa: los aviones lanzatorpedos.

Tres de los mejores pilotos de estos aparatos han dejado la vida en vuelos de ejercicio, los capitanes Hirabayashi, Ono y Komaki, así como muchos otros, caídos más tarde en el curso de las innumerables maniobras realizadas con el fin de hacer cada vez más exacta la colaboración entre las fuerzas de mar y las de aire. Singularmente funestas por sus trágicas consecuencias fué la maniobra realizada en 1930 con la participación del portaaviones «Akagi», mandado por el almirante Yamamoto, hoy comandante en jefe de la flota nipona. Treinta aviones lanzatorpedos sorprendidos por una violenta tempestad no pudieron ganar de nuevo el portaaviones, pese a todos los esfuerzos que se hicieron para socorrerles, y se perdieron con todas sus dotaciones.

La mayor dificultad para tales aparatos consiste en el aterrizaje sobre el angosto puente de los portaaviones, especialmente cuando hay mar movido o cuando—como en tiempos de guerra—hay que renunciar a toda suerte de señales luminosas.

Uno de los precursores de este arma fué el teniente Kira, a cuya escuela pertenecen dos de los más célebres pilotos japoneses, los alféreces Kamei y Babstai, que tanto se han distinguido en las últimas operaciones militares. Si el misterio que reinaba sobre este arma se ha disipado en parte, poco se sabe, en cambio, sobre la flota japonesa.

Es cierto que hasta el día de hoy los japoneses no han puesto en acción en las operaciones del Pacífico y del Océano Índico sino una parte de sus fuerzas navales. ¿Dónde se halla el grueso de esta flota fantasmal, sobre cuyas características y número las Marinas de las otras naciones y los expertos no pueden sino expresar conjeturas? Aquí el misterio se hace impenetrable. Las bases navales de Kobe o Yokohama,

de Kure o Nagasaki se hallan a prueba de toda tentativa de indiscreción. Kure, puerto al que en el Japón se ha bautizado con el nombre de «cuna de la flota secreta imperial», es prácticamente inaccesible, tan rigurosas son las medidas de vigilancia tomadas contra el espionaje. Kure es, en efecto, el centro técnico y organizativo, así como el arsenal y el cuartel de reserva de las fuerzas navales japonesas, y se halla dotado de las más modernas instalaciones. Además de otras defensas potentes contra un ataque desde el mar, la base cuenta con dos campos de aviación que protegen la vasta bahía, lugar ideal para acoger una flota numerosa. Más de la mitad de las instalaciones de importancia militar, como arsenales, silos, almacenes, etc. se han construido a gran profundidad bajo el suelo y se hallan, por tanto, a cubierto de ataques aéreos. Los mismos japoneses que trabajan en los arsenales se hallan sometidos a una disciplina estricta. Durante el trabajo van vestidos con un uniforme especial del que se despojan todas las noches al terminar la labor bajo la vigilancia de agentes de la policía secreta. La obtención de fotografías está castigada con la pena capital, y el sólo hecho de llevar consigo durante el trabajo papel y lápiz basta para ser condecorado a trabajos forzados. De esta suerte le ha sido posible a la flota japonesa mantener la más absoluta reserva en todo lo que a sus construcciones marítimas se refiere.—C. E.

KALEIDOSCOPIO MUNDIAL

Lo que puede escribirse con un lápiz

Un inglés curioso y aficionado a la estadística se propuso averiguar el número de palabras que podía escribir con un solo lápiz; y con una paciencia digna de mejor causa, copió una de las mejores novelas de Walter Scott, Ivalios, al llegar a la palabra 95.608 tuvo que dar por terminada su tarea porque el lápiz se acortó de tal modo que era de todo punto imposible escribir con él.

Un escribiente alemán a quien interesó el experimento quiso batir el record al inglés y lo ha conseguido escribiendo con un lápiz ordinario más de 400.000 palabras. Un detalle: ha tenido que sacar punta al lápiz hasta agotarlo 59 veces.

Bueno para los tiempos de sequía

En los tiempos de Catalina de Médicis no se lavaban las mujeres porque suponían que el agua era perjudicial para el cutis. Lo que hacían era pasarse por el rostro un trapo mojado en leche.

¿Qué es mejor?

Entre los hombres de ciencia existe la discrepancia de si es más fatigoso el subir una cuesta que el bajarla.

Defenderse en verso

Hace bastantes años se vió en Italia la causa de un criminal llamado Giuseppe Milana, acusado de atentado a mano armada, heridas, contusiones, amenazas de muerte y homicidio frustrado.

El criminal pidió permiso para hacer su defensa en verso y según dijo un periódico improvisó una arenga tan bella en versos sicilianos, que aunque entusiasmó al tribunal no por eso dejó de condenarle, aunque no en verso, sino en vulgar prosa.

En achaques de astucia, no son pocos los animales que podrían dar lecciones incluso a los hombres mismos. Entre los pájaros—escribe la Agencia Centralearopa—se encuentra el caso del «gergyone flaviventria», muy débil por naturaleza, el cual sabe imitar a la perfección el chillido de la golondrina neozelandesa. Lo que induce el «gergyone» a hacerlo así no es el instinto de imitación o artístico, sino que se trata de cosa más seria, como es la salvación del pellejo. El «gergyone» teme no poder defenderse adecuadamente a causa de su debilidad, y, por eso, cuando advina la vecindad de un enemigo imita el grito potente de la combativa y temible golondrina neozelandesa. Otro pájaro, la «keropia crassirostris», tan inerte que apenas si acierta a volar, se apropia con iguales propósitos de defensa del chillido de la urraca marina.

Un naturalista ha podido, por su parte, constatar, que el sonido emitido por la serpiente de cascabel es semejante en un todo a la vibración de los élitros de una especie de grillo muy difundida en América del Sur. La serpiente se pone así al acecho sirviéndose como reclamo del sonido del grillo, lo cual le permite hacer caza abundante de los pájaros que se nutren de éstos.



Quando
su estómago
funcione mal...

...no tome productos que tengan substancias que puedan ser peligrosas. Recurra siempre a los que se usan para ancianos y niños de pecho.

En los casos de **acidez y dolor de estómago** es maravilloso el

DIGESTÓNICO
del Dr. Vicente
VENTA EN FARMACIAS

Censura sanitaria núm. 50

Avila, Tto. y Ene. de Santa Marta

XVIII ANIVERSARIO

Rogad a Dios en caridad por el alma del
EXCMO. SR.

D. Ramón Castillo García-Soriano

Que falleció en la dehesa de las Gordillas (Avila)
el día 5 de julio de 1924

D. E. P.

Su viuda, hijos y demás familia,

**SUPPLICAN UNA ORACION
POR SU ALMA.**

Las misas de ocho, diez y once y media en la iglesia de San Juan; la de ocho en las Reparadoras y el alumbrado al Santísimo; las que se celebren en el convento de la Santa a las siete, siete y media y ocho, y en el pueblo de Salobral el día 5 de julio, serán aplicadas por el eterno descanso de su alma.

Avila 3 de julio de 1942.

PRIMER ANIVERSARIO

EL SEÑOR

Don Emiliano Pérez Vasco

FALLECIO EN GRAJOS (AVILA)

el día 3 de julio de 1941

DESPUÉS DE RECIBIR LOS SANTOS SACRAMENTOS

Y LA BENDICIÓN DE SU SANTIDAD

R. I. P.

Su hermano don Pedro; hermana política doña Josefa;
sobrinos y demás familia,

Suplican a sus amistades le tengan presente en sus oraciones.

El funeral y misas que se han celebrado en el día de hoy, en la iglesia parroquial de dicho pueblo, se han aplicado por el eterno descanso de su alma.

Grajos (Avila), 3 de julio de 1942.

Sánchez Prieto

¡MÉDICO

Piel-Venéreas-Sifilis

C. N. S.

Sindicato Nacional de Ganadería

Ciclo de industrias cárnicas

Reses sacrificadas en el matadero de esta capital en el día de hoy con destino al abastecimiento de cartillas:

Vacas, 4.
Toros, 16.
Terneras, 1.

El campo, las labores de julio y los mercados

El tiempo no se portó del todo bien en junio, porque aún lloviendo casi con carácter general, más o menos, todas las tierras que necesitaron agua la tuvieron; pero lo malo fue que las lluvias levantaron con vientos fríos, tan fríos que algunas madrugadas marcaban los termómetros mínimas de 3 a 5 grados; y esta temperatura a la entrada de verano, es mala.

Lo cierto es que al fin de mayo y primeros de junio, el campo se arrebató e hizo daños en las legumbres y plantas tempranas; que las tormentas causaron daños muy importantes y muy extensos, y que luego el frío tardío también no ha hecho ningún bien. Daños por calor y daños por frío. «Tiene mi marido venas de loco, unas veces por mucho y otras por poco...»

Claro es, que el tiempo fresquito que llevamos desde que levantaron las lluvias salvadoras de la cosecha triguera especialmente, han corrido los vientos frescos del Norte y esto es altamente beneficioso para la granazón, tanto para las cebadas que están en su remate, como para los trigos, que están granando y al parecer favorablemente.

Pero recogiendo impresiones de todas partes de España, sobre la cosecha que se va a recoger en cereales, resalta la nota optimista: que se hace una recolección abundante, no todo lo abundante en cantidad que se quisiera por haberse reducido la zona de cultivo. Por cierto que en esto de la zona, lo cual comprobaremos cuando se rematen las faenas, ha habido una baja considerable en Castilla sustituyéndola por otros cultivos, leguminosos y pienso en general, pero en cambio en las zonas no muy trigueras ha restado zona inclusive a patatas, en la zona castellana alta Norte, por ejemplo, y han aumentado la triguera, pero hecho con el fin de tener trigo para el propio consumo de los productores; y esto ha pasado en las regiones hortícolas de Cataluña, Levante y Murcia; en sitios en que no se cogía trigo han sembrado unas parcelitas para el gasto particular. Y todo eso sumado, tiene cierta importancia; no compensará la disminución de Castilla, Aragón, Rioja y Navarra, y otras regiones trigueras, pero puede aumentar la suma de quintales, porque un grano no hace granero, pero ayuda a su compañero.

De Extremadura vienen muy buenas impresiones, gran abundancia se observa estando en plenas faenas de recolección cerealista; de Andalucía, sino tan buenas impresiones como de Extremadura, también vienen buenas de cosecha abundante, y aunque en olivas venían algunas impresiones de haberse caído bastante flor, sin embargo siguen llegando buenas impresiones y generalmente son los que llevan mal los olivares, los que tienen mala promesa; pero los que cuidan y cultivan bien el olivo hablan muy bien del futuro olivarero.

En la Mancha, en cereales van bien, no tan bien las viñas, que tienen algún «sapillo» y la cierna ha

cogido un poco inoportunamente e régimen tormentoso pasado. De Levante y Cataluña vienen también buenas noticias, muy buenas en algunos sitios y no tan buenas en otros, pues en la parte de Alicante y Murcia no llegó el agua por último cuando hizo falta. En Aragón mejoró algo con las lluvias últimas, e igualmente en Rioja y Navarra. Y en toda Castilla las lluvias salvaron la cosecha cerealista, pero los fríos hicieron algún daño. La granazón se hace bien, porque las lluvias y el fresco hicieron mil veces más beneficios que los daños causados por los fríos. Las leguminosas van mal casi todas; las tempranas mal y las tardías menos mal. Los garbanzos tienen buen aspecto los tardíos.

Los viñedos en Castilla van bien, hoy por hoy, salvo el que sufrió piedras, prometen mucho, y al iniciarse ahora la entrada en cierna, favorece en parte el tiempo.

De patatas, van muy buenas, superiores, hay muchas sembradas, una enormidad, y en cambio de remolachas, la zona se confirma ser muy reducida, aunque están bien nacidas y hermosas, prometiendo mucho las pocas tierras cultivadas de remolacha.

Las labores a hacer en julio.—Junio y julio la hoz en paño... Y con esto puede decirse que es cuanto hay que hacer en este mes. Recolección a todo trapo. Quien trabaja en julio trabaja con orgullo. Y los labradores ya pueden estar orgullosos porque están recogiendo el pan de los españoles, nada menos ni nada más, ya que, repetimos, la atención la absorben las faenas de siega y trilla.

El hilo sisal ha llegado tarde el que se ha dado, y gracias a que realmente se ha hecho un servicio, y grande, por parte de alguna fábrica de hilados de esparto, que ha logrado una cuerda confeccionada en la misma forma que el sisal, y aunque ha habido carretes que no han logrado perfección para que ataran bien las agavilladoras, ha habido otros sin embargo, que han hecho un gran servicio; lo malo es que no ha bastado para atender a las necesidades de las máquinas segadoras y agavilladoras, y muchas siegas se están haciendo sin la atadora, con todas las malas consecuencias, porque un viento intempestivo basta para arrastrar la mies segada y revolverla o llevarse la viento.

Allí donde va retrasado el principio de recolección conviene el labrado y rastreado de los barbechos. Las alfañas ahora están en plenos cortes constantes y se terminan de sembrar maíces y alubias; deben binarse las remolachas, patatas, zanahorias, aporcar patatares y maizales de los sembrados pronto, y es buen momento para tratar con sulfatos aquéllos.

Todavía algunos que hayan levantado las cebadas de los regadíos, sembrarán remolacha; dándose una labor de arado se pueden transplantar las plantitas remolacheras a las tierras.

Si en las viñas la cierna o flora-

El frente marítimo del JAPON

Por AGINARCO.

Empezó el Japón la guerra con lanzamiento de torpedos en Pearl Harbour el 8 de diciembre de 1941. Medio año después explotan torpedos japoneses en Diego Suárez y Sydney, caen bombas niponas en la isla Midway y en Dutch Harbour, es decir, en puntos situados en el 50° y 190° de longitud oriental y en un espacio situado entre el 35° de latitud Sur y el 52° de latitud Norte. El frente marítimo del Japón va desde la costa occidental de Burma, las islas Andamanes y Nicobares, las Indias holandesas, la Nueva Guinea, el archipiélago de Bismark, las islas Marshall, Wake y las Kurilas. Son 22.000 kilómetros de frente.

Los nombres de Diego Suárez, Sydney, Midway y Dutch Harbour indican las dificultades con que han de luchar los coaligados en este desigual combate, en el cual los japoneses disponen de la superioridad de fuerzas, de ingenio y de iniciativa. En estas empresas la acción japonesa se desenvuelve con lógica impuesta por los acontecimientos.

Para consolidar su posición en los territorios ocupados el Japón se ve obligado, antes de que sea demasiado tarde, a disponer de puntos de apoyo que permitan conservar las conquistas realizadas. Por otra parte, cada extensión del frente marítimo implica el peligro de la vulnerabilidad, ya que es de suponer que los coaligados, un día u otro, cuando se crean mejor preparados, intentarán pasar de la defensiva a la ofensiva. Para esta eventualidad quisiera estar el Japón en posesión de puntos de apoyo que le facilitasen la resistencia.

Por desgracia, los comunicados oficiales del Japón y de sus adversarios no coinciden ni remotamente en la apreciación de los resultados de los encuentros navales que se han verificado hasta hoy. Sin dudar de la buena fe de nadie es lícito tomar en consideración que precisamente en las operaciones navales la incertidumbre acerca de las pérdidas infligidas al enemigo es factor inevitable.

Encárguenos

todo cuanto necesite saber o resolver en Madrid, con discreción, actividad y economía. «Mundial Servicio». Apartado de Correos 7.000. MADRID

ción ha terminado, debe darse una labor superficial para destruir las malas hierbas y además para que, si llueve, penetren las aguas. Aquellas viñas que vengán muy fuertes, pueden hacerse ahora el cercenado y despunte de los sarmientos para que no desmerezca el fruto, y se deben de combatir donde se inicien plagas o tratar con los sulfatos y azufrados, si se hallan estos elementos para prevenirse contra el mildiu, pues se quejan casi todos los vitiadores que no tienen sulfato y es apremiante la obtención de este elemento indispensable y previsor.

En la huerta hay que regar mucho, mucho. Conviene escardar y debe de activarse toda labor en sentido de acabar con los insectos dañinos, que ahora se multiplican. Y se hacen los trasplantes de los semilleros de otoño.

En ganadería debe aprovecharse el engorde en las praderías abundantes ahora y los laneros deben empezar a aprovechar las rastrojeras. Empezar la cubrición de las ovejas. — CERES.

El interés a cada beligerante, por otra parte, no dar a conocer al adversario, si es posible, la merma efectiva experimentada en el poderío naval, pues de este conocimiento podría derivar la ventaja del enemigo.

De las batallas recientes se deduce una confirmación de la experiencia ya adquirida; la importancia decisiva de la aviación combinada con las unidades navales y la importancia de éstas si no están protegidas y secundadas por un número suficiente de aviones.

Los japoneses se aprovechan ahora de la eficacia de este convencimiento, que ya tenían antes de comenzar las hostilidades, mientras que los anglosajones han tenido que aprender a su costa que el concepto anticuado de la función de las escuadras ha de ser abandonado para sustituirle con una visión más clara de las posibilidades técnicas de la nueva arma aérea. Y en la aviación, lo mismo que en la Marina de guerra, la superioridad eventual numérica puede ser neutralizada o superada por el valor personal de los aviadores.

Por eso no está dicha la última palabra cuando se anuncia que en tal o tal fecha uno de los bandos combatientes dispondrá de tantos o cuantos miles de aviones. En esta guerra no será la superioridad material la que decidirá la victoria, sino la inspiración de la justicia y el impulso moral y patriótico que de ella se deriva.

FELICITACION

A mi sobrina.

A ti que el ansia de volar te guía ruta de amor, camino de tu estrella, feliz en este diamantino día quiero contarte una leyenda bella.

«Soy capitán amigo de Arabella y en este trance; soñador me envía, un caballo dorado que es centella porque lleve a tus pies el alma mía».

Para poder mejor felicitarte he mandado también que al despertar digan que es un pájaro del viento.

¡Así no sabes si su crin te besa, o si el ave que llega te hace presa para traerte junto a mí un momento!

J. Robledo Cristóbal.

MOTORES

Transformadores nuevos. Existencias en todas potencias.

Elu-Maquinaria Eléctrica

Teléfono 23. DURANGO-BILBAO

BALNEARIO DE LIERGANES

(SANTANDER)

Para el tratamiento de los catarros de la NARIZ, LARINGE, BRONQUIOS y PULMONES, así como la predisposición a contraerlos.

Instalación única en España

Censura Sanitaria N.º 2.038.

Caldas de Oviedo

Reumatismo, catarro, post-gripe

GRAN HOTEL

Automóvil desde Oviedo (recorrido 10 kms.). 1.º de julio a 30 septiembre Censura Sanitaria núm. 3.320.

El cultivo de las plantas oleaginosas, uno de los más áridos problemas de la economía española

Uno de los problemas más importantes y, sin duda, uno de los más difíciles de resolver dentro del ámbito de la autarquía europea, es el del abastecimiento necesario de materias grasas y aceites. Sin embargo, ya hoy se dibujan claramente las presuposiciones para una independencia total de nuestro continente en este sector especial. Sobremane- ra notable es, en efecto, el incremento dado al cultivo de las plantas oleaginosas de todo género, con resultados que superan en mucho las más risueñas esperanzas.

La planta principal para la producción del aceite es el olivo, cuyos frutos cubrían hasta ahora el 75 por 100 de la producción oleosa europea. Los más importantes países productores de aceite de oliva son Italia, España, Grecia y Portugal. Mientras que en 1914 la producción media europea era de unas 700 mil toneladas, hoy alcanza y supera ya la cifra de 900.000 toneladas anuales. Dignos de notar son, sobre todo, los esfuerzos que llevan a cabo los países mencionados para incrementar y mejorar la producción del aceite. En Italia y España, especialmente, los respectivos gobiernos han tomado providencias adecuadas para apoyar en todos los aspectos la oleicultura. Al lado del olivo son muchas otras las plantas que en Europa producen aceite.

Basta mencionar los girasoles, el lino, el nabo, la colza, la soja y el ricino, así como el cáñamo, el algo-

dón, la mostaza, la castaña, la amapola y el sésamo. El cultivo de muchas de estas plantas se ha incrementado extraordinariamente, sobre todo en Alemania. Mientras que en 1933 los terrenos dedicados al cultivo de plantas oleaginosas no ocupaban en Alemania sino pocos miles de hectáreas, alcanzan hoy una extensión de más de 300.000 hectáreas. También en otros países alcanza cada vez mayor importancia el cultivo de plantas oleaginosas, como por ejemplo, en Suecia, donde el año último se habían reservado cerca de 15.000 hectáreas de terreno a este cultivo. Altamente interesante es también el cultivo de plantas oleaginosas en Dinamarca, donde, a pesar de la relativa pequeñez de su territorio, ocupa una extensión de cerca de 300.000 hectáreas. Cerca de 200.000 hectáreas de terreno se han cultivado en Francia con nabos destinados a la industria oleícola, mientras que en Rumania, en cambio, esta última se basa principalmente sobre plantaciones de girasoles. Lo mismo puede decirse en términos generales de Bulgaria, Hungría y Servia. También el cultivo de la soja va adquiriendo cada vez mayores proporciones en los países sudorientales de Europa. En Rumania una sociedad especial está introduciendo la extracción del aceite de la planta del azafrán, calculándose el rendimiento en unos 1.250 kg. por hectárea.—C. E.

Sección Religiosa

Día 4, sábado.—Santos Oséas, Ageo, pfa.; B. Valentin Berrio Ochoa Laureano, obs., Inocencio, Jocundiano, Nanfanión, mrs.

La misa y oficio divino son de la infraoctava de los Apóstoles San Pedro y San Pablo, con rito semidoble y color encarnado.

Mes del Carmen

La Santa. Se dedica el mes de julio a la Santísima Virgen del Carmen. Por la mañana, a las ocho, misa rezada en el altar del Carmen. Por la tarde, a las ocho, exposición del Santísimo, rosario, ejercicio del mes, cánticos y reserva.

Cuarenta Horas

Se celebran en la iglesia de Reverendas MM. Adoratrices, con exposición de S. D. M. a las once de la mañana. Por la tarde, a las nueve, preces y reserva.

SE NECESITA en Palencia ama de 25 a 35 años para cuidar tres niños, buenos informes, para detalles Plazuela Sto. Domingo, 4, Avila.

Organización Nacional de Ciegos

Delegación de Avila

Reposo Municipal

Plaza de la Victoria

Lista de números premiados del GUPON PRO CIEGOS, correspondiente al sorteo celebrado el día 2 de julio de 1942:

Premiado con 25 pesetas el número 418.

Premiados con 250 los números 018; 118; 218; 318; 518; 618; 718; 881; 918.

Torrón FOTOGRAFIA

Rastrada 7.—AVILA

NUEVO TALLER DE REPARACIONES RADIO-ELÉCTRICAS

Rodríguez y Sáez

CESTEROS núm. 3

Mecánicos competentes

BAÑOS DE RETORTILLO (SALAMANCA)

Temporada oficial, del 15 de junio al 25 de septiembre Manantial muy radio-activo (929 voltios hora litro). Máxima eficacia

REUMATISMO — CATARROS — PIEL

Hotel dotado de todos los elementos que constituyen el confort moderno

Censura Sanitaria núm. 13.

«Publicidad R. E. I.»—Salamanca.

Isaac Céspedes Moreno Seguros

AGENCIA DE

Comunica a su clientela tener establecida su oficina en Generalísimo Franco, 6, principal derecha

RAMOS QUE TRABAJA:

INCENDIOS, COSECHAS, PEDRISCO, ACCIDENTES DEL TRABAJO, AUTOMOVILES, INDIVIDUALES, VIDA, ACCIDENTES DE GANADO, ENFERMEDAD DE GANADO

HORAS DE OFICINA: De 9 a 1 y de 3 a 6

Teléfono 324 — AVILA

“COSECHAS” AGENCIA FIDES

ISAAC CÉSPEDES MORENO

Gmo. Franco, 6.—Telf. 324

AVILA

Contestamos las consultas que se formulen por correo

Si Ud. padece del ESTÓMAGO o INTESTINOS

• aunque sólo note ligeras molestias no se alarme y consiga su alivio con el

ELIXIR ESTOMACAL SAIZ DE CARLOS (Stomalia)

Agradable e inofensivo.

DISPEPSIA DOLOR DE ESTÓMAGO ACIDEZ VÓMITOS INAPETENCIA DIARREAS DILATACIÓN Y ÚLCERA DE ESTÓMAGO

APRENDA CONTABILIDAD POR CORRESPONDENCIA

por un coste módico, utilizando sus ratos libres, se hará rápidamente tenedor de libros y conseguirá un empleo bien retribuido. Centenares de alumnos satisfechos prueban la excelencia de nuestro método único. Pida folleto, condiciones y detalles gratis.

ACADEMIA C.C.C. -- Centenario, 6 -- SAN SEBASTIAN

Sociedad Filarmónica Abulense

Dos programas tiene en circulación «La Filarmónica». Uno para el concierto ordinario que se celebrará el próximo día 11 y otro para el extraordinario del 5.

Ya hemos dicho a cargo de quien corre este último y más cercano de fecha. «La Orquesta clásica de Madrid» dirigida por José María Franco y compuesta por cuarenta profesores realizará un programa atrayente. Beethoven, Wagner, Knor, Mendelschn, Lehmborg, J. Rodrigo figuran en obras deliciosas. Como final las «Danzas gitanas» de Turina. Se anuncia como violín solo a J. M. Tomé.

El concierto del día 11, 6.º de los ordinarios, le interpretará el eminente y bellísima soprano Regina de León acompañada al piano por Alfredo Romero. Mañana daremos a conocer las obras de su audición destacadas en autores extranjeros con Puccini, Chopus, Schubert, Rimsky, Verdi, y en españoles Granados, Díz Gilez, Valverde, Turina, Moreno Torroba. Todo un magnífico repertorio.

Nos ruega la directiva volvamos a comunicar que hasta hoy estaban a disposición de los socios las localidades para el concierto extraordinario y mañana se pueden pedir las que desean para familiares. Y esto debe hacerse con toda rapidez porque la demanda es grande dado el interés que despierta siempre orquesta como la «Clásica de Madrid» tan celebrada en el mundo musical.

Los encargos ya hemos dicho se hacen en el domicilio de don Ernesto Paradinas, Estrada 9.

GESTORIA PROVINCIAL CENTRO JURIDICO ADMINISTRATIVO OFICINAS

Larreta núm. 1. Teléfono 201
Este centro se encarga de tramitar toda clase de gestiones ante todas las oficinas públicas de esta capital, con asesoría jurídica a cargo del letrado don Emilio Macho Alonso.

Un vigilante jefe arrollado por el tren en Avila

En la madrugada del día de hoy, hallándose de servicio el vigilante jefe de la estación de Avila, Evaristo Lorenzo, cuando cruzaba la vía después de dar salida al tren 1.004, fué alcanzado por otro que en ese momento realizaba maniobras, produciéndole heridas de gravedad en la cabeza, piernas y otras partes del cuerpo, por lo que inmediatamente fué trasladado al Hospital Provincial, donde quedó instalado, amputándosele una pierna.

Otro accidente en Muñogrande

Según comunica la Guardia Civil de esta capital, en la estación de Muñogrande, fué también arrollado por el tren ascendente núm. 328, el natural y vecino del mismo Artemio Jiménez, cuando intentaba cruzar la vía, recibiendo un golpe en la cabeza, que le arrojó sin sentido con heridas graves.

Lamentamos estos desgraciados accidentes y deseamos el alivio de los heridos.

Clínica de Calzado

Reparaciones en suela y goma
Especialidad en phillis
CASA GUERRAS
Plaza Santa Teresa, 14
Teléfono 257

Dr. S. León

DIRECTOR POR OPOSICIÓN DEL DISPENSARIO ANTITUBERCULOSO PULMON Y CORAZON
Consulta de once a una.
Generalísimo Franco, 13

EL DIARIO DE AVILA

Redacción y Administración: Plaza del Teniente Arévalo, n.º 7
TELEFONO 24 APARTADO 8

125 reclutas juran la Bandera en la ACADEMIA DE INTENDENCIA

Al solemnisimo acto asisten todas las autoridades abulenses

Vibrante arenga del teniente coronel director accidental del Centro, señor RUIZ DE TOLEDO

Ante la bendita enseña de la Patria que Avila regaló un día memorable a la Academia de Intendencia, han prestado su juramento de defenderla hasta morir, en la mañana de hoy, 125 reclutas incorporados recientemente a la Sección de Tropa de este Centro Militar. En el patio interior de la Academia había sido levantado un altar de campaña que tenía por fondo un repostero magnífico con el escudo de España, y a ambos lados del mismo sendos reposteros con el emblema del Cuerpo. Una preciosa imagen de Santa Teresa de Jesús, Patrona de la Intendencia española, destacaba en medio del colorido de tan bello retablo, completado el ornato circunstancial, profusión de flores y ramaje, armas, etc.

A las once de la mañana habían llegado todas las autoridades abulenses e invitados al acto. El excelentísimo señor Obispo de la diócesis ocupó su sitio de honor al lado del Evangelio y frente a él se situaron el coronel gobernador militar de la plaza, señor Calleja Diente; gobernador civil y jefe provincial del Movimiento, coronel Alvarez Lopez-Baños; presidente de la Excelentísima Diputación Provincial, capitán de Intendencia señor González; presidente de la Audiencia Provincial, don Rufino Gutiérrez; teniente de alcalde del Excmo. Ayuntamiento, don Jesús Jiménez.

Ilustrísimo delegado de Hacienda, señor Pintos; comandante jefe de Aviación, señor Hernández; comandante de la Guardia Civil, señor del Canto; comandante jefe administrativo de Intendencia, señor De Diego; comandante, comisario de Guerra, señor Kreisler; comandante jefe accidental del Regimiento de Defensa Química, señor Jaon; comandante jefe de la Caja de Recluta, señor Fajardo; coronel de Intendencia retirado, señor De Diego; coronel de Intendencia retirado también, señor Rovira; diputado provincial, don José Sánchez Monge; don Jesús Sánchez Reyes, con la representación del Instituto Nacional de Enseñanza Media; aférez ayudante de Defensa Química, señor Sánchez Muñoz; capitanes de la Academia de Intendencia, señores Matos, Lucas y Jiménez; coronel retirado, señor García Martínez; representaciones diversas, ilustres damas, señoritas, etcétera, etc.

En el centro del cuadro formado por la Compañía de Caballeros Oficiales Cadetes, soldados y reclutas, el cuadro de profesores de la Academia de Intendencia con el teniente coronel director accidental, señor Ruiz de Toledo; comandante, señor Guerras; capitanes, señores Santori, Madroño, Martínez Cantabrana, García Jiménez, González Fernández, Muñoz Jiménez, Borrallo, Martín Cabrera, Narros Ramos, Abejón, Auz, López Estévez, De Dios, Criado Vega y Hernández Santonja.

LA MISA DE CAMPAÑA

Comenzó el acto con la Santa Misa que ofició el capellán del Centro, don Jesús López, asistido por dos soldados. La Banda de Música, dirigida por el teniente director, señor Gulo, interpretó selectas composiciones. La escuadra de gastadores de la Compañía de Caballeros Oficiales Cadetes daba guardia de honor al altar. El cuadro era maravilloso en medio del augusto silencio que se prestaba adoración al Señor de los Ejércitos.

El capitán ayudante, don Arturo

Muñoz, acompañaba a la Bandera, de la que era portador un caballero oficial cadete; mandaba la fuerza el profesor, comandante Valenciano, y la compañía de tropa, el capitán Herrero.

LA JURA

Tomó el juramento a los reclutas después de la misa el comandante mayor, don Gonzalo González, con el ritual de ordenanza, teniendo a su lado al capellán, el mencionado señor López. Y después de que los soldados hubieron pasado por debajo del arco que formaban la enseña de la Patria y la espada, el teniente coronel director accidental dirigió una vibrante alocución a los nuevos soldados, recordándoles lo que el juramento prestado significa; los valores del Ejército español; el concepto de sentimiento militar, de la disciplina y del patriotismo. Hizo un canto a la Bandera, representación genuina de la Patria; destacó la importancia del acto celebrado por el cual se recibe a los reclutas en el Ejército y al que autoridades y jefes asisten con sus mejores galas. Terminó dando vivas al Caudillo, Generalísimo Franco y a España, contestados con entusiasmo ferviente.

El coronel gobernador militar de la plaza, señor Calleja Diente, pronunció también breve y brillante alocución, reafirmando las palabras pronunciadas por el señor Ruiz de Toledo, y dando enardecidos vivas a la Patria y a su Caudillo invicto.

DESFILE

Terminado el solemne acto, ocuparon nueva posición las autoridades y jefes militares para presenciar el desfile, que inició la escuadra de gastadores de la Compañía de Caballeros Oficiales Cadetes, siguiendo la Bandera Nacional, los Caballeros Oficiales Cadetes y tropa con armas y los nuevos soldados al fin, marchando todos con gran marcialidad y paso firme.

En el patio principal de la Academia, antes de retirarse la Bandera, los Caballeros Oficiales Cadetes cantaron en presencia de las autoridades, puestos en firmes, el Himno de Intendencia, revelándose en los compases del canto el ardor patriótico de estos valientes oficiales.

Con los honores debidos fué retirada la Bandera y a continuación los jefes de Intendencia obsequiaron delicadamente a sus invitados.

El acto ha resultado brillantísimo además de solemne y emocionante como siempre lo es.

Felicitemos a la Academia de Intendencia por contar en su seno nuevos soldados que sabrán dar honor como todos cuantos pertenecen a tan honorosísimo e importante Centro Militar.

El gran peligro para la salud y la vida de nuestras obreras acaece cuando cumplen la alta misión de conservar a la sociedad dándola sus hijos. *El Seguro de Maternidad es la espada con que se defiende la Nación.*

Obreras: Pedid informes en el Instituto Nacional de Previsión, Reyes Católicos, 15.

JULIO LASTRAS CANTERO Y MARMOLISTA
Encarnación (Carretera) del Cementerio

Se hacen toda clase de trabajos en piedra de mármol y granito

DE SOCIEDAD

Nuevo licenciado

Ha terminado los estudios de licenciatura en Filosofía y Letras, nuestro querido amigo, don Antonio Martín Alonso, a quien enviamos nuestra efusiva y cordial enhorabuena.

Viajeros

Han regresado de Extremadura, donde han permanecido una temporada con el fin de pasar las ferias de Cáceres y asistir al enlace matrimonial de su hermana, señorita Inés Pérez Solís, nuestro buen amigo el jefe de Milicias, camarada Pérez Solís, acompañado de su señora e hijo.

—Con el fin de disfrutar las vacaciones de verano han llegado a esta las distinguidas señoritas Serafina González López, maestra nacional de San Miguel de Serrezuela, y su hermana Catalina González.

—Practicados los cursos de capacitación para cabo de la Guardia civil, con brillante resultado en el Centro de Instrucción de la Dirección General de ese Cuerpo, de Madrid, ha regresado a Avila don Eladio López Ramírez de las oficinas de la Comandancia de la Guardia civil de Avila.

—De paso para sus posesiones, ha llegado a esta ciudad, el Excmo. señor Marqués de la Regalía, y el comerciante de Madrid don Miguel de la Fuente Atienza.

Aniversarios

Se cumple el primer aniversario del fallecimiento en Grajos de don Emiliano Pérez Vasco, y el segundo del joven don Gonzalo Cornejo González.

Reiteramos nuestro sentimiento a las respectivas familias de estos finados (q. e. p. d.)

¡PATRONO!

En lo sucesivo podrás pagar tus cuotas de Subsidio Familiar y Sindical, si no practicas la administración delegada del Subsidio, por medio de la nueva libranza de Giro Postal que encontrará en todas las oficinas de Correos.

Jóvenes de Acción Católica

Centro Especializado de San Juan Bosco

El sábado cuatro del actual a continuación de la Sabatina, nos dará las «buenas noches Salesianas» el socio simpatizante Vicente Martín Hernández, sobre doctrina social católica, quedando invitados cuantos obreros lo deseen. El acto tendrá lugar en los salones del Centro y hora de las ocho y media de la tarde. La asistencia de los socios es obligatoria.

Al mismo tiempo se os invita a todos a la fiesta de las espigas que tendrá lugar en la noche del cuatro al cinco en la iglesia de San Nicolás desde las once de la noche.

Gasógenos "LUMA,"

1.100 vendidos a 30 Delegaciones provinciales. Vacante AVILA comprando 5. Tarifa oficial. Gran descuento. Apartado 66.

SAN SEBASTIAN

Fiesta de las Espigas

La sección de Avila de la Adoración Nocturna Española anuncia la celebración de la Fiesta de las Espigas para mañana, sábado, en la iglesia de San Nicolás de esta ciudad donde se venera a San Isidro Labrador, patrono de la agricultura.

La vigilia comenzará a las once de la noche; la misa se dirá a las cinco de la madrugada. A continuación se hará la procesión y bendición de los campos.

ULTIMA HORA

En memoria de los siete mil mártires de Acción Católica se celebra en Toledo un emocionante acto religioso

TOLEDO.—Presidido por el arzobispo Primado, doctor Pla y Deneil y con asistencia de autoridades y jerarquías se ha celebrado en la explanada del Alcázar un acto conmemorativo de los siete mil mártires de Acción Católica durante la Cruzada. Pronunciaron discursos el consillario diocesano, el presidente del Consejo Superior de la Rama de Jóvenes de Acción Católica y el arzobispo Primado. Con este importantísimo acto los Jóvenes de Acción Católica han iniciado las jornadas de estudio y oración que esta semana tendrán lugar en el Seminario de esta capital y a las que asisten setenta representaciones de las diversas provincias de España.—Cifra.

Grandioso recibimiento a los voluntarios de la División Azul que regresan del frente

VITORIA.—En esta capital se ha tributado un grandioso recibimiento a los voluntarios de la División Azul que regresan a España.

También en Burgos se les tributó cariñoso y entusiasta homenaje, dislocándose en esta capital para repartirse a los diversos lugares de su respectiva residencia.—Cifra.

Información del Extranjero

Del comunicado alemán

BERLIN.—El Gran Cuartel Gene-

(Viene de la 1.ª página)

Al entrar el tren en la estación el público que esperaba en gran número cantó, brazo en alto, el himno de la Falange, que igualmente cantaron los voluntarios.

Al detener el tren su marcha las autoridades guipuzcoanas salieron a recibir al teniente coronel Olleros, al que abrazaron y saludaron en nombre de España y de Guipúzcoa. Tanto el gobernador militar, coronel Berdones, como el gobernador civil y jefe Provincial del Movimiento, camarada Rodríguez Miguel, conversaron animadamente con el jefe de la expedición y con los oficiales a sus órdenes, mientras a los voluntarios se les obsequiaba con licores y tabaco por camaradas de la Sección Femenina, que en gran número se hallaban en el andén.

Entre los voluntarios y familiares que le esperaban se produjeron escenas de alegría y emoción. Muchos de los que regresan son guipuzcoanos.

ral del Führer da cuenta de que los últimos restos de las tropas soviéticas refugiadas en la península de Cherkón, al oeste de Sebastopol, han sido exterminados. Más de cincuenta mil prisioneros fueron capturados hasta el mes de julio, 21 cañones, 503 piezas de artillería, centenares de morteros y abundante material de todas clases.

Tres patrulleros enemigos fueron hundidos siendo hechos prisioneros los tripulantes supervivientes. La aviación bombardeó y los stukas atacaron varios puertos, particularmente Noworoslisk y Anaka así como a las baterías enemigas. Un dragaminas y dos barcos de sabotaje fueron hundidos al mismo tiempo que otros fueron gravemente averiados.

En el sector meridional del frente del Este fueron rechazados varios ataques soviéticos. La ofensiva lanzada por tropas germano-italianas ha producido la rotura del frente en varios kilómetros de extensión.

En Egipto, en las operaciones contra la posición de El Alamein para ampliar la penetración en esta zona, fueron conquistadas al asalto varias posiciones fortificadas. Más de dos mil prisioneros se han cogido al enemigo, treinta piezas de artillería y otro material.

En la noche pasada los aviones británicos atacaron Bremen y sus arrabales con bombas explosivas e incendiarias. Las pérdidas en la población civil son mínimas. Catorce aviones asaltantes fueron derribados.—EFE.

«Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.»

Sección Femenina

Cursos de divulgación social

Programa para mañana día 4:

A las diez de la mañana, prácticas en el hogar infantil. A las doce conferencia por el delegado del Instituto Nacional de Previsión.

Por la tarde a las cuatro, exámen semanal y a las cinco conferencia de sanidad por el doctor Manue Sánchez de la Plaza.

VINAGRE

de inmejorable calidad, para servir en garrafrones, pipas y bocoyes.

CONSULTAD PRECIOS

ABEL GONZALEZ
Miguel Iscar, 14.-Vallado id

LA SEÑORA

Doña Antonia García Mediero

HA FALLECIDO EN EL DIA DE HOY

A LOS 46 AÑOS DE EDAD

DESPUES DE RECIBIR LOS SANTOS SACRAMENTOS

Y LA BENEDICIÓN DE SU SANTIDAD

D. E. P.

Su desconsolado esposo don Parmentio Robledo González; hijos don Parmentio, don Tomás, don José, don Antonio, doña Carmen y don Nicolás; hermanos don Damán, don Félix, doña María del Rosario, doña Francisca y doña Tomasa; hermanos políticos, tíos, primos y demás parientes.

Participan a sus amistades tan sensible pérdida y les ruegan una oración por su alma.

Misa de entierro y honras, mañana 4, a las diez, en la parroquia de San Juan.

Misa de San Lázaro, el lunes 6, a las diez, en dicha iglesia.

Conducción del cadáver, mañana sábado, a las 5 de la tarde. Casa mortuoria, Larreta, 1, 3.º, derecha.

Hay concedidas indulgencias en la forma acostumbrada.